



2024/ 2025

Goethe Sekundarschule Ilsenburg
Schulleitung

02.06. 2025

*„Nicht die Glücklichen sind dankbar.
Es sind die Dankbaren, die glücklich sind“.*

Francis Bacon (1561-1626)
englischer Staatsmann & Philosoph

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte unsere Goethe Schülerinnen und Schüler,

ein weiteres Schuljahr ist wie im Flug vergangen – voller wertvoller Momente, erfolgreicher Projekte und gemeinsamer Erfahrungen. Seit unserem letzten Schreiben war nicht nur der Unterricht prägend, sondern auch zahlreiche begleitende Aktivitäten, die das Schulleben bereichern haben.

Von Elternsprechtagen über europäische Austauschprogramme in Straßburg, Madrid, Malmö und Ilsenburg bis hin zu Klassenfahrten, Projekttagen sowie Fußballturnieren in Wernigerode und dem Netzwerk der Europaschulen in Burg – all diese Erlebnisse haben dazu beigetragen, unseren Schülerinnen und Schülern unvergessliche Lern- und Begegnungsmöglichkeiten zu bieten. Dank großzügiger Förderer konnten wir unsere Rolle als aufmerksame Gastgeber erfüllen. Dafür möchten wir herzlich danken!

Besonders bedeutsam war die Projektfahrt zur Gedenkstätte Auschwitz. Dieses wichtige Vorhaben konnte erfolgreich umgesetzt werden, und wir sind den Organisatoren sowie Begleitpersonen sehr dankbar.

Internationale Austauschprogramme bieten unseren SuS eine Vielzahl von Vorteilen, die weit über das Klassenzimmer hinausgehen.

Die SuS haben die Möglichkeit, in eine neue Kultur einzutauchen. Andere Traditionen erweitern ihre Sichtweise auf die Welt.

Durch den täglichen Kontakt mit Muttersprachlern lernen sie den Umgang mit Fremdsprachen auf eine natürliche Weise und verbessern ihre Kommunikationsfähigkeiten.

Reisen in ein anderes Land und der Umgang mit neuen Herausforderungen fördern die persönliche Entwicklung.

Schüler lernen Gleichaltrige aus anderen Ländern kennen, bauen internationale Netzwerke auf und entwickeln lebenslange Freundschaften.

Sie lernen, mit unterschiedlichen Menschen und Perspektiven umzugehen – eine wertvolle Fähigkeit für das spätere Berufsleben.

Viele Arbeitgeber schätzen Auslandserfahrungen und interkulturelle Kompetenzen.

Ein Austauschprogramm ist eine prägende Erfahrung, die Wissen, soziale Kompetenzen und Selbstvertrauen stärkt.

Es ist stets eine besondere Anerkennung, wenn unsere Schülerinnen und Schüler dann für ihr Auftreten von Außenstehenden gelobt werden – ein Zeichen dafür, dass

die Werte unserer Schule, insbesondere Kommunikation und Verlässlichkeit, nachhaltig wirken. Die Zusammenarbeit zwischen Eltern, Schülerinnen und Schülern sowie der Schule entwickelt sich stetig weiter, wofür wir sehr dankbar sind.

Die schriftlichen Prüfungen sind bereits abgeschlossen – für manche SuS mit durchwachsenen Ergebnissen. Leider konnten nicht alle ihre Vorleistungen bestätigen, was verschiedene Ursachen hat. Nun heißt es für die Absolventinnen und Absolventen, ihre Energien in die mündlichen Prüfungen zu investieren, um die angestrebten Abschlüsse zu erreichen. Wir drücken fest die Daumen!

Ein besonderes Highlight war der „Letzte Schultag der Klassen 10“, der mit einem abwechslungsreichen Programm Maßstäbe für die kommenden Jahrgänge gesetzt hat. Es ist euch gelungen, die gesamte Schule mit einzubeziehen und einen gelungenen Abschluss zu gestalten. Dafür ein großes Dankeschön!

Zum Abschluss möchten wir uns besonders herzlich bei Ihnen, liebe Eltern, für Ihre großartige Unterstützung und Gastfreundschaft im Rahmen unseres Erasmus-Programms bedanken.

Am 17. Juni 2025 nehmen ca. 70 SuS der Schule in Hannover an einem besonderen Projekt teil. Das ist eine einmalige Gelegenheit für unsere Schüler! 6K UNITED! ist ein beeindruckendes musikalisches Projekt, bei dem Tausende von Kindern gemeinsam auf einer großen Bühne singen. Die Schüler der 5. bis 7. Klassen werden Teil dieses einzigartigen Chorerlebnisses sein und mit 6.000 anderen Kindern aus der Region auftreten.

Das Konzert bietet nicht nur eine Plattform für musikalische Entfaltung, sondern stärkt auch den Teamgeist und die Gemeinschaft. Die Schüler haben die Möglichkeit, bewegende Popsongs, klassische Stücke und Folklore zu präsentieren, begleitet von einer professionellen Band und einer mitreißenden Bühnenshow.

Die Teilnahme an 6K UNITED! ist eine wertvolle Erfahrung, die den Schülern nicht nur musikalische Fähigkeiten vermittelt, sondern auch Selbstbewusstsein und Freude am gemeinsamen Singen fördert. Es wird sicherlich ein unvergesslicher Moment für alle Beteiligten!

Mit viel Engagement hat Frau Wolke viel zusätzliche Zeit investiert, um alle Teilnehmer optimal vorzubereiten. Auch Frau Witschel und Frau Otto standen samstags in der Schulküche, um die Pausenversorgung abzusichern.

Die Unterrichtsversorgung bleibt weiterhin eine der größten Herausforderungen für das kommende Schuljahr, da sie direkte Auswirkungen auf die Qualität und Kontinuität des Unterrichts hat. Seit Jahresbeginn sind wir mit der Planung beschäftigt und voller Optimismus, die komplette Stundenplanung erfolgreich umzusetzen.

Zum 30. September werden vier Kolleginnen und Kollegen aus dem aktiven Schuldienst ausscheiden. Dies erfordert eine sorgfältige Einarbeitung neuer Lehrkräfte, um entstandene Lücken so gering wie möglich zu halten. Eine strukturierte Einführung sowie Mentoren aus dem erfahrenen Kollegium sollen dabei helfen, den Übergang reibungslos zu gestalten.

Wir sind zuversichtlich, dass wir mit einer guten Planung und einem unterstützenden Team diese Veränderungen erfolgreich meistern können. Gerne stehen wir für weitere Gespräche oder Rückfragen zur Verfügung.

Eine kleine Erinnerung am Ende. Leider haben es noch nicht alle SuS zum Termin 16.05.2025 geschafft, die Höhe der **Leihgebühr** für das kommende Schuljahr 2025/26 zu melden. Da auch wir an Termine gebunden sind, bleibt wenig Spielraum. Die Möglichkeit der Nachmeldung beim Klassenleiter besteht noch bis zum **06.06.2025**. Sollte keine **Rückmeldung** zum o.g. Zeitpunkt erfolgen, obliegt die Schulbuchbestellung und damit die Übernahme der vollen Kosten in der persönlichen Verantwortung der Erziehungsberechtigten.

Eine erholsame Ferien- und Urlaubszeit

Ihre Schulleitung

Einladung zum Elternabend der neuen 5. Klassen

Liebe Eltern,

wir freuen uns, Sie zu unserem Elternabend der neuen 5. Klassen begrüßen zu dürfen!

 **Datum:** 03. Juni 2025  **Uhrzeit:** 17:30 Uhr  **Ort:** Sekundarschule

An diesem Abend haben Sie die Gelegenheit, die Klassenlehrerinnen und Klassenlehrer kennenzulernen und sich über die Schulorganisation sowie wichtige Abläufe an unserer Sekundarschule zu informieren.

Wir freuen uns auf einen konstruktiven Austausch und darauf, Sie persönlich begrüßen zu dürfen!

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Schulteam